

Lernzeit – Konzept

Die Kinder der Freiligrathschule haben Lernzeiten anstatt der „klassischen“ Hausaufgaben. Die Lernzeiten sind zusätzliche Unterrichtszeit, in denen die Kinder Unterrichtsstoff vertiefen oder in Kleingruppen zusätzliche Förderung erhalten. Den Lernzeithefter, in dem wöchentlich/ zweiwöchentlich oder dreiwöchentlich ein aktueller Lernzeitplan und Übungsaufgaben zur Festigung abgeheftet werden, bewahren die Kinder im Schulranzen. Somit sind die Eltern über die aktuellen Lernthemen informiert. Der Lernzeitplan enthält eine Aufgabenaufstellung mit Pflichtaufgaben für die Lernzeit in der Schule, Zusatzaufgaben zur Differenzierung (*Sternchenaufgaben) und Pflichtaufgaben für Zuhause (Hausaufgaben). Schriftliche Zusatzaufgaben dürfen Zuhause freiwillig bearbeitet werden. Im Informationsfeld auf der Rückseite werden wichtige Mitteilungen verkündet.

Ergänzend dazu erhalten die Eltern Handreichungen, die jeweils für eine Jahrgangsstufe gelten. In diesen werden Übungen für zu Hause aufgezeigt, die das schulische Lernen unterstützen. Diese erhalten die Eltern beim ersten Elternabend des Schuljahres.

Die Lernzeiten werden in den Klassenstufen wie folgt durchgeführt:

- 1. Schuljahr** 2 Lernzeiten pro Kind mit der halben Klasse mit Hausaufgaben für Zuhause zum Üben (mündliche Arbeit)
- 2. Schuljahr** 2 Lernzeiten im Klassenverband mit Hausaufgaben für Zuhause zum Üben (mündliche Arbeit)
- 3. Schuljahr** 3 Lernzeiten im Klassenverband mit Hausaufgaben für Zuhause zum Üben (mündliche Arbeit)
- 4. Schuljahr** 3 Lernzeiten im Klassenverband mit zwei schriftlichen/ mündlichen Hausaufgaben in den Hauptfächern (D, M, SU) für Zuhause

Zu den mündlichen Hausaufgaben gehören u.a. für eine Klassenarbeit/ Lernkontrolle oder einen Test (auswendig) üben, ein Gedicht oder Lied auswendig lernen, Lernwörter und 1x1-Reihen üben,... . Nach Möglichkeit sind die Lernzeiten im 3. und 4. Schuljahr mit einer zweiten Person besetzt. Diese Doppelsteckung kann eine zweite Lehrkraft, eine pädagogische Schulsozialkraft oder ein Horterzieher/ eine Horterzieherin sein. Wenn Kinder krank sind, sollten sie Aufgaben des Lernzeithefters zu Hause nacharbeiten. Im 4. Schuljahr erhalten die Kinder zur Vorbereitung für den Übergang in die Klasse 5 der weiterführenden Schule auch schriftliche Hausaufgaben.